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Editorial 
Chers habitants de Burgalays, 

Je suis heureuse de vous annoncer que nous aménageons actuellement un 

nouveau parking municipal sur l’ancien « Jardin de Simone » à l’entrée de notre 

village. Ce projet vise à améliorer le stationnement pour ceux qui n’ont pas la 

possibilité de se garer sur leur propriété et pour nos visiteurs. 

Le Conseil Municipal établira les règles de ce parking, mais je tiens à 

rappeler que c’est le Maire qui exerce les pouvoirs de police. Toute infraction au 

code de la route sera sanctionnée, et il est important de noter que laisser son 

véhicule garé plus de 7 jours sur un parking public sera considéré comme un 

stationnement abusif. 

Je vous rappelle également que le stationnement est interdit sur toutes 

les rues ouvertes à la circulation, conformément à l’arrêté de juin 2014 toujours 

en vigueur. Il est essentiel que les pompiers, les secours et le chasse-neige 

puissent circuler librement à toute heure. 

Nous comptons sur votre compréhension et votre coopération pour faire 

de ce nouveau parking un succès pour notre communauté. 

Merci de votre attention et de votre soutien continu. 

Cordialement,  

Mme le Maire  

Claude Castex 
 

Un grand merci aux employées communales(Andrée, Nathalie et Véronique) 

pour leur travail et dévouement 

Merci également aux différentes personnes qui prennent soin du village :  

en arrosant des plantes, en ramassant des déchets… 

Et particulièrement à Mr Furgal qui, chaque année, entretient le mur               

d’escalade et les alentours de Castelfort… 
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Travaux effectués 

- Étanchéité de la toiture de l’Eglise réalisée par l’entreprise Paoli en juillet  

Prix 1100€ + 720€ pour Lpo ed.Rostand pour la pose de pare-vues au clocher de l’Eglise.  

Subventions 50% par le DETR 860€ et 40% par le CD 688€ soit 1548€ sur 1820€ reste en 

charge de la commune 272€. 

Projet de rénovation  

De l’éclairage public avec dépose de 70 lanternes, fourniture et pose de 25 lanternes à LED 

de puissance 25 watts et de 43 lanternes routières de 27 watts avec une coupure de courant 

entre 24h et 6h ; entrainant une économie d’énergie de 65%.  

Le coût de cette rénovation pendant 12 ans sera une contribution annuelle aux travaux 

effectués de 1716€. Les factures d’électricité diminueront de 3144€/an actuellement, à 

1114€/an. Les dépenses de dépannage des appareils d’éclairage public rénovés seront prises 

en charge par le SDEHG pendant 12 ans. 

Rappel 

- Suite à la loi Notre du 7 aout 2015 :  

La loi renforce le rôle de la région en matière de développement économique.  

Elle est notamment responsable de la politique de soutien aux petites et moyennes 

entreprises. 

Les 9 domaines de compétences au 10 août 2022 sont : 

Logement, action sociale, urbanisme, environnement, aménagement du territoire, 

développement économique, culture, sport, tourisme, mobilité… dans tous ces domaines, les 

collectivités disposent chacune de compétences différentes et complémentaires de celles de 

l'État. 

Quels sont les 4 types de collectivités territoriales au 22 août 2024 ? 

Elles désignent, je cite « les communes, les départements, les régions, les collectivités 

à statut particulier et [certaines] collectivités d'outre-mer ». Les communes et les 

départements ont été créés en 1789. Les régions, quant à elles, datent des années 1960. 

De ce fait au 1er janvier 2026 aura lieu un transfert automatique des compétences sur 

l’eau potable et l’assainissement aux communautés de communes.  

L’objectif du législateur est d’augmenter les capacités d’action grâce à la mutualisation, 

notamment pour améliorer l’entretien des réseaux et le niveau d’investissement des communes. 

 

Participation à la Fourrière- Chenil de St Gaudens 

Depuis le 7 mars 2024, la CCPHG est compétente quant à la « construction, 

réhabilitation, gestion de la fourrière de St Gaudens. Elle se substitue aux communes pour 

verser la participation annuelle de 0,75€ / habitant. 

Le fonctionnement de la fourrière est délégué à l’ACPA (association commingeoise de la 

protection animale) 
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Fleurissement du village  

 
Chers amis Burgalaysiens, 

Je vous rappelle que la mairie de Burgalays a obtenu pour le fleurissement 

de 2023 le premier prix ex-aequo des villages fleuris de la Haute-Garonne 

dans la catégorie des communes de moins de 400 habitants. 

Nous avons investi en arbustes à l’entrée du village, un viorne et un spirée du 

Japon ainsi que deux hortensias ( hydrangea paniculata) plantés sur le rocher 

à l’entrée du village, et les fleurs dont vous trouverez ci-joint la liste : 

Œillets d’Inde, géraniums lierre, gazanias, pétunias, impatiens, campanules….  

- Cette année, les végétaux ont été plantés le 30 avril 2024 avec les 

bénévoles suivants : Claude CASTEX, Patricia CORET, Véronique 

RUFFAUX, Maryse MAGUIS, Jean CONQUES, Michel YONG PENG, 

Robert MAGUIS et moi-même. Un grand merci pour leur travail et 

leur dévouement.  

- La Mairie a acquis le terrain en 

date du 20-6-24 de Simone FERRAI 

afin d’y aménager un parking ce 

« Jardin de Simone » a une surface de 

7a55ca.  

- Nous avons jugé préférable de 

récupérer les rosiers, althéas, et 

divers arbustes plantés par Simone 

dans son jardin et nous les avons en 

premier déterrés, ce qui n’était pas 

une mince affaire, puis replantés dans 

le village. Au printemps prochain nous verrons quels sont les végétaux qui auront résisté à la 

transplantation. 

Nous constatons que les plantes se plaisent ou pas selon l’exposition, et nous sommes émerveillés de 

constater la prolification de plantes grasses sur le rocher, alors que d’autres végètent. C’est la nature 

qui partout dicte sa loi et nous lui proposons des plantes qu’elle veut bien développer ou pas, ce qui nous 

permet de corriger le tir pour la prochaine plantation. 

N’hésitez pas à nous faire part de vos remarques, de vos suggestions pour l’amélioration du cadre de 

vie de notre village et nous vous en remercions à l’avance. 

Christine LADEVEZE 

 

 

 

Rénovation par Véronique du 

local des poubelles  

Félicitations et Merci 
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Toponymie: 

En gascon, Bruc, brug, désignent la bruyère et brugal un champ de bruyère. 

Le suffixe ays est sûrement issu du latin aceus/acius qi a donné la suffixe augmentatif et péjoratif as/assa en 

occitan (ex:pégas,pégassa). Burgalays signifierait donc : "lieu propice à la bruyère" 

 
Festivités 2024 : 

 

- Fabrication du Brandon 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
de la Saint-Jean et Il a été allumé le 29 juin, à 
l’initiative de tous nos jeunes bénévoles toujours très 
motivés : Morgane, Florent, Éric et leurs ami(e)s… 
 
 
 

- Un grand Merci aux Réunionnais de Burgalays Sylvie et Philippe qui nous ont régalés 
avec un trytique gourmet sur le thème de la cuisine du 974 et cela 3 fois en 2024… 

                   
 

- Halloween  
 
 
Comme chaque année, de nombreux petits monstres ont parcouru les 
rues du village à la recherche de bonbons 
 

 

• Examens : Toutes nos compliments à  

Iléa MOLLARD AMIEL pour son Bac général avec mention Bien 

Sandra PEFAURE reçue à 2 diplômes : 

▪ 1er : Ingénieur Génie Mécanique  

▪ 2ème : Master en Sciences des Matériaux et Mécanique des Structures  
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• Naissances : Avec nos félicitations aux familles   

Le 3 mai 24 à Montpellier est née Isis, fille de Rosine Dargelosse et Benjamin Bouirat, 
petite- fille de Millette Baqué et Alain ; de Majdouline El Marroufi et Max, ses autres grands 
parents. 

 

• Mariage : Beaucoup de bonheur pour eux 

Le 6 janvier 24 à Brunadinho au Brésil Elisa et Joah se sont 
dit oui  

Les parents d’Elisa, Mr et Mme Elias, étaient présents, 

Ainsi que les parents de Joah, Mr MOLLARD et Mme 
AMIEL, et ses grands- parents, José et Violette AMIEL. 
 

 

 

 

Le 11 mai 24 
nous avons eu le plaisir de 

célébrer le mariage de Fabrice 
DESPORTES et Aurélie DESSENNE 
dans notre mairie. La cérémonie s’est 
poursuivie à l’église mais avant, la famille 
et le village sont venus nombreux partager leur 
bonheur et le pot de l’amitié offert sur la place du château. 

• Obsèques :        

- Mme COLLETTE Jocelyne née le 5-02-1953 Dcd à Burgalays le 26/02/24 inhumée le 4/03/24 
- Mr ESCAZAUX Jean, Romain né le 21-11-1932 à Burgalays  Dcd à Villeneuve de Rivière le 

9/06/24  
- Mme GUIBAUD Véronique, Sandrine épouse de Mr CASTETS Christian née le 25-02-1966 

Dcd à Romans/ Isère inhumée à Romans/ Isère le 23/07/24 
- Mr PORTES Gérard, Jean né le 12-09-1951 (fils de Pierre Portes et Sylvie Garonne -Dcds-) 

Dcd à StGaudens le 18/09/24 inhumé à Burgalays le 27/09/24 
- Mme CUGNO Michelle née VALAT à Toulouse le 26-01-1940 (veuve de Jean Cugno) Dcd à 

Toulouse le 22/09/24 inhumée le 27/09/24 à Burgalays 

Nous adressons nos plus sincères condoléances  

à toutes les familles éprouvées 

Nous vous prions de trouver ci-joint le message de vigilance envoyé aux partenaires en ce qui 

concerne la grippe aviaire : 

« Il y est rappelé que tout détenteur d'oiseaux dont la détention est pour l’usage personnel, à 

l'exception de ceux dont les oiseaux sont détenus en permanence à l'intérieur de locaux à usage 

de domicile, est tenu d'en faire la déclaration auprès du maire du lieu de détention des oiseaux. 

Pour plus d'information : 

https://www.mesdemarches.agriculture.gouv.fr/demarches/particulier/effectuer-une-declaration-

55/article/declarer-la-detention-de-volailles?id_rubrique=55 

 

https://www.mesdemarches.agriculture.gouv.fr/demarches/particulier/effectuer-une-declaration-55/article/declarer-la-detention-de-volailles?id_rubrique=55
https://www.mesdemarches.agriculture.gouv.fr/demarches/particulier/effectuer-une-declaration-55/article/declarer-la-detention-de-volailles?id_rubrique=55
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Le repas des anciens 2023- Nous avons été réunis cette année le 13 janvier (n’ayant pas pu le faire 

sur 2023 ) par la Maire et le Conseil Municipal autour d’une table où les anciens se sont retrouvés 
pour un excellent repas. Encore un grand merci ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

Prochainement, début 2025, aura lieu le repas des anciens de 2024, nous vous 

confirmerons la date… 

 

≠ Infos 
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Vendre sa voiture sur internet est désormais un phénomène courant, en effet 

chaque année des centaines de milliers d’automobilistes mettent des voitures d’occasion 

en vente sur le web…mais par ailleurs si vous avez prévu de mettre un panneau « A 

Vendre » sur votre voiture, c’est une mauvaise idée ! Certes, il s’agit de l’une des options 

que de moins en moins les automobilistes 

utilisent. Mais nombreux sont ceux qui 

encore utilisent cette technique de mise en 

vente. Car placer une pancarte « A Vendre » 

sur sa voiture entraine une amende plutôt 

juteuse. En effet, comme nous le rappellent 

les colonnes de Autoplus, en faisant cela 

l’automobiliste est en situation illégale. En 

effet, il faut savoir que tous les automobilistes souhaitant mettre leur véhicule sur le 

marché de l’occasion doivent d’abord disposer d’une autorisation sous peine d’amende. En 

effet, le vendeur doit faire en Mairie une déclaration de vente avant de mettre son 

fameux panneau. L’article R644-3 du code pénal stipule d’ailleurs que toute vente ou 

activité commerciale sur le domaine public est interdite pour toute personne. Un 

automobiliste averti en vaut deux ! En plaçant un panneau sur sa vitre « A Vendre » il 

risque une amende de 750€ à 3750€ et les forces de l’ordre pourraient même confisquer 

le véhicule… 
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Dispositif saisonnier "vagues de froid" 

2024-2025 
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AFP  

En Août 2024 Nettoyage du passage 
Canadien sur la piste forestière au niveau 
de Soubac. Un peu avant la cabane de 
Simone en venant de Tréboucas. Quand il 
est rempli de terre, les bêtes passent au-
dessus, d'où la nécessité de le vider pour 
qu'il joue son rôle. 

Le 20 mars l’Écobuage de l’Escampado 
a été réalisée, merci à tous les bénévoles 
qui ont participés. 

Estive 2024 
Ce sont un total de 35 bovins et 5 équins qui ont estivé 

cet été sur les terrains communaux et privés inclus dans le 
périmètre de l'AFP. 

Le 25 mai et le 8 juin des travaux d'entretien de la 
clôture électrique entre Sépénère , Castelfort et Tréboucas 
ont été réalisés. 

Une nouvelle clôture électrique a été installée sur la 
partie est de l'Escampado, partant de la route forestière 
et descendant le long du bois jusqu'au Parc de Sépénère sur 
une longueur d'environ 500m. 

 
     Veilleur d’écobuage… 

 
 
Le repas de midi pris en commun sur 

le plateau de Tréboucas a été préparé et servi 
par Robert et Maryse Maguis que nous 
remercions vivement. 

Tous ces travaux ont été réalisés 
bénévolement par les membres du Conseil 
municipal, les membres de l'AFP, les 
habitants de la commune, les éleveurs 
transhumants qu'il convient de remercier 
pour leur dévouement. 
 

Jean Conques 
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Pages réservées aux administrés 

 

La Tombe Mystérieuse… 

Au début du printemps, une promeneuse qui cherchait des champignons dans un petit bois perdu 

entre le Mouret et la Clôte a eu une belle frayeur en tombant sur une scène pour la moins inattendue: 

une tombe creusée à même le sol abritait au fond d’un trou de deux mètres de profondeur un cercueil 

de chêne qui n’avait pas pu ou su être recouvert… Simple blague  douteuse ou entreprise criminelle 

avortée, toutes les hypothèses sont alors envisagées. L’employé des pompes funèbres appelé sur les 

lieux met fin au débat: il a remarqué des insectes 

témoignant habituellement de la présence d’un corps.  

La gendarmerie de Luchon prend immédiatement les 

choses très au sérieux et procède au gel de la scène de 

crime sur laquelle se succèdent divers experts et 

techniciens de la police scientifique. Un tour de garde est 

également mis en place pendant la nuit en attendant de 

pouvoir extraire le cercueil des lieux avec une pelle 

mécanique et de l’ouvrir le lendemain matin.  

Et, au lever du soleil, quelle n’est pas leur surprise de 

trouver un cercueil complètement vide! En attendant, les 

langues se sont déliées: il s’agissait tout simplement d’une 

mise en scène ayant servi lors de deux enterrements de vie 

de garçon de jeunes mariés issus du village. Ouf, plus de 

peur que de mal! Quant à l’employé des pompes funèbres, il 

n’en démord pas: cela fait longtemps qu’il n’avait pas vu une 

si belle tombe aux contours aussi nets et il invite les auteurs 

à postuler sans plus tarder dans son service!  

 
 

 

Voyage de Milette en Ukraine 

Le 7 septembre 2024, je suis partie seule au volant de ma 

Clio pleine à craquer des objets reçus en dons pour un nouveau 

périple de 3000 kilomètres vers l'Ukraine via l’Allemagne, la 

Tchéquie, et la Pologne. Quatre jours plus tard, j’ai pu traverser 

la frontière ukrainienne relativement rapidement grâce à un 

laissez-passer qui m'avait été envoyé par un médecin militaire de 

l'hôpital de Kramatorsk.  

Après une halte à Lviv, j’ai enfin rejoint Kyiv (Kiev) où mes 

amis ukrainiens m'attendaient. 

          Avant 
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Après 

 

Très vite, j'ai retrouvé Iryna et Kiril de l'ONG Avtomaidan 

Kyiv, qui ont réceptionné vos généreux dons. Nous avons réparti les 

différents articles en plusieurs colis, et nous les avons envoyés 

vers les hôpitaux de l'Est du pays, ainsi que dans l'oblast de Kyiv. 

Nous avons immédiatement reçu des photos accompagnées de 

messages touchants de remerciement venant de nombreux soldats 

et de médecins militaires. 

 

J’ai eu la chance de pouvoir m’investir dans de nombreux projets 

sur place en donnant des cours de français et d'anglais dans un collège de la capitale, en participant à 

la création de filets de camouflage pour l'armée, ainsi qu'à des ateliers d'initiation en langue 

ukrainienne. Sur le plan personnel, cela m’a aussi permis d’ approfondir ma connaissance de la culture 

ukrainienne et de la ville de Kyiv, et d’apprendre à faire le Bortsch, la soupe traditionnelle que l'on 

mange à tous les repas.  

Ce nouveau voyage a également été émaillé de belles rencontres telles que celle de Volodymyr, 

un monsieur d'une soixantaine d'années qui a recueilli 130 chiens depuis le début de la guerre. Si je suis 

au regret de ne pas avoir pu revoir les enfants dans les orphelinats, ce sera l'objet de ma prochaine 

mission, la quatrième en trois ans ! 

Je tiens à remercier de tout cœur toutes les personnes qui de près ou de loin ont contribué à la 

réussite de ma troisième mission humanitaire à Kyiv en Ukraine. 

Vos généreux dons, en espèces, en vêtements, en matériel médical, en produits d'hygiène et 

autres ont été grandement appréciés par mes contacts Iryna et Kiril de l'ONG Avtomaidan Kyiv. 

 

Voici leur message à votre intention : “Merci beaucoup pour votre aide si précieuse et votre soutien. 

Vous offrez une lueur d'espoir aux Ukrainiens dans les zones les plus touchées.” 

  
C'est sous le couvert de mon association "Résilience Ukraine" que dès janvier 2025 je continuerai 

à apporter mon témoignage de bénévole.  

Si la cause ukrainienne vous tient à cœur, rejoignez mon association et œuvrons main dans la main pour 

la Paix            

  

 

Périodes d'ouverture de la pêche en Haute-Garonne :  
-ouverture générale : du 8 Mars 2025 au 21 septembre 
inclus. 
-pour certains lacs de montagne situés à plus de 
1400m d'altitude: dans le lac d'Oô, les ruisseaux en 
amont du lac d'Oô et les lacs de montagne: du 3 Mai 
au 12 Octobre inclus 
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Activités diverses et variées de la Paroisse 

- Cette année nous avons eu en notre 

paroisse le baptême d’une 

catéchumène qui a reçu ce sacrement 

par le Père Chérubin, lors de la fête 

Pascale à Marignac,  entourée de sa 

famille et amis.  

- Encore cette année en début juin le 

Père Cherubin a béni les troupeaux de moutons avant le départ pour les alpages au-dessus 

de Boutx et,avant le 5 Mai, il a accompagné les pèlerins en récitant un chapelet à la 

Chapelle de Soueste. En y arrivant, nous avons eu la surprise d’être rejoints par un groupe 

de scouts, ce qui a relevé l’âge de notre assemblée. 

Comme d’habitude, après la messe, Claude Guiart, maire de Cierp-Gaud, a offert aux 

pélerins l’apéritif. Pour ceux qui avaient porté le repas, c’est dans le partage et la 

convivialité que s’est poursuivie l’après-midi. 

- Notre Dame de Soueste a eu aussi durant l’été, la visite de scouts qui campaient à Yarnos. 

Le Père Arnaud qui les accompagnait, a célébré la messe à la Chapelle 2 jours consécutifs. 

- Le dimanche 8 septembre, à la messe de Souesté, nous a été présenté par le vicaire 

général le Père Marcel Kaboré qui habite, pour une année, le presbytère de Cierp après 

le départ du Père Cherubin. 

- La chapelle a accueilli un grand nombre de fidèles et la messe a été co-célébrée par le 

Père Hervé Gaignard et le Père Marcel. Comme toujours, nous avons été invités par la 

municipalité de Cierp-Gaud à boire le verre de l’amitié autour du bassin. Après le repas 

nous sommes repartis sous une très forte pluie. 

Les prêtres étaient ravis d’avoir célébré la messe à Notre Dame de Soueste surtout le 

Père Marcel qui nous a dit, que chez lui :« C’est plat pendant des kilomètres et des 

kilomètres ».  

- Au village, 2 chemins de croix nous ont réunis en mars et avril, ainsi que 2 chapelets en 

Mai et Octobre à Burgalays et en Octobre nous en avons fait un 

à Guran… 

- C’est avec regret que nous avons appris le départ du Père 

Cherubin pour une mission auprès des Carmélites à côté de 

Toulouse…Il nous avait invités à nous réunir autour de lui pour 

un petit goûter fin août, beaucoup de paroissiens se sont ainsi 

retrouvés pour un aurevoir au presbytère de Cierp avec 

boissons et gâteaux… Moment très convivial où nous avons 

égrené des souvenirs, fait connaissance entre nous,échangé 

des N° de téléphone… Nous nous sommes quittés ensuite après 

avoir été invités à participer aux vêpres : prières et chants 

dans l’Église de Cierp. 

Équipe Paroissiale Zézé, Francette, Jeanine et Sylvie 
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Pot de 

Départ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- En septembre nous avons accueilli le Père Marcel chaperonné par le Vicaire Général 

de Toulouse .Il nous a été présenté lors d’une messe à Marignac. Malheureusement il 

ne sera avec nous qu’une année avant de reprendre des études sur Toulouse. 

- Fin octobre, après une messe à la Chapelle St André (célébrée par le Père Régis) a eu 

lieu la bénédiction des tombes. 

 

- L’Eglise s’est fait belle grâce à 

Zézé et Francette pour la St 

André 

 

 

Répétitions avant la St André 

 

 

Faisant suite à un souhait que Jean Cugno m’avait 

glissé il y a quelques temps, j’ai fini par trouver une 

Vierge à Colombe patronne de notre Eglise, St André 

étant le patron du village… 

Nous l’avons placée dans le vestibule de l’église sur la 

gauche et je l’ai fait bénir par le Père Cherubin 

SD 
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- Pas de messe 

pour le 11 novembre. De 

ce fait la mairie a 

reporté l’hommage au 

monument aux morts à 

la St André le 30 

novembre où nous avons 

eu une très belle messe 

célébrée par le Père 

Marcel avec beaucoup 

de monde, puis le 

message du Ministre 

des armées a été lu par 

Mme le Maire au monument aux morts avec 

dépôt d’une gerbe et l’appel aux défunts a été lu 

par José Coret. 

 

 

 

 

 

 

- A la suite nous 

avons été invités à 

l’apéritif offert par la 

mairie,  
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- Puis un repas partagé à la salle des fêtes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Burgalays : Un Joyau Pyrénéen où il fait bon vivre 

Le 15 janvier 2024, je posais mes valises à Burgalays, ce village pyrénéen enchanteur 

où la terre et l'eau fusionnent en une symphonie naturelle. Niché au cœur de la vallée 

de la Garonne, ce havre de paix de moins de 200 âmes m'a immédiatement conquis 

par son authenticité. Dès mon arrivée, l'accueil chaleureux des habitants a dépassé 

toutes mes attentes, créant instantanément un sentiment d'appartenance. Madame 

Claude CASTEX, notre maire dévouée, incarne parfaitement l'esprit d'entraide qui 

règne ici, sa présence bienveillante ayant facilité mon intégration dès les premiers 

jours.  

La découverte de Burgalays s'est révélée être une véritable épiphanie culturelle. Les soirées animées 

par les danses traditionnelles occitanes, comme la bourrée et le rondeau, résonnent encore dans mon 

esprit. Ces moments de partage, où jeunes et anciens se mêlent dans une ronde joyeuse, témoignent de 

la vivacité des traditions locales. Le son envoûtant de la bodega et du tambourin, instruments 

emblématiques de la région, m'a particulièrement touché, faisant écho à ma sensibilité musicale. 

En explorant les environs, j'ai découvert un écosystème d'une richesse exceptionnelle. Les forêts 

ancestrales abritent une biodiversité remarquable. Au printemps, les sous-bois se parent d'un tapis 

d'ail des ours, dont la cueillette respectueuse a été un rituel magnifique de connexion avec la terre. Les 

sentiers de randonnée offrent des panoramas époustouflants sur les sommets pyrénéens, rappelant la 

grandeur de la nature qui nous entoure. 

Mon parcours de vie, jalonné de voyages et de rencontres enrichissantes, trouve ici un point d'ancrage 

idéal. La simplicité authentique des relations humaines à Burgalays contraste harmonieusement avec 
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mes expériences passées. Les conversations sur le pas des portes, et l'entraide spontanée entre voisins 

créent un environnement chaleureux dont je mesure chaque jour la valeur. 

Ma pratique de la sonothérapie s'enrichit particulièrement dans ce cadre naturel exceptionnel. Les sons 

de la nature - le murmure du vent dans les arbres, le chant des oiseaux, le clapotis des ruisseaux - 

s'intègrent naturellement à mes séances. J'envisage de créer des ateliers alliant sons thérapeutiques 

et traditions musicales locales, dans le respect des rythmes du village. 

L'avenir à Burgalays se dessine comme une aventure passionnante. Je souhaite m'impliquer dans la 

préservation et la transmission du patrimoine culturel local, tout en apportant ma contribution unique à 

travers mes connaissances en sonothérapie et mon expérience du monde. Cette synergie entre tradition 

et modernité, entre racines locales et ouverture sur le monde, me semble être une clé essentielle pour 

enrichir la vie de cette communauté ou je me sens si bien accueilli.  

Je suis impatient de poursuivre cette belle aventure à Burgalays. J'espère apprendre encore davantage 

sur l'histoire, la culture et les traditions de ce village exceptionnel. Je me réjouis à l'idée de tisser des 

liens forts avec les habitants et de contribuer à la vie de cette communauté si accueillante. Au plaisir 

de vous rencontrer et de partager ensemble les richesses de Burgalays.  

           Médéric AZZOUZI 

La légende de la princesse Éléonore et d'Arnaud le chasseur 

Il y a bien longtemps, dans les montagnes sauvages du Comminges, au pied des 

majestueuses Pyrénées, vivait une princesse dont la beauté et la grâce étaient louées dans 

tous les royaumes alentour. Elle s'appelait Éléonore, et ceux qui l'approchaient se trouvaient 

émerveillés par son sourire doux, ses yeux clairs comme les eaux des torrents, et sa démarche, 

semblable à celle d’un être féerique. 

Cependant, derrière cette image parfaite, Éléonore portait un secret, un mystère que nul, 

pas même ses plus proches serviteurs, ne connaissait. La princesse avait hérité d'une ancienne 

bénédiction, un pouvoir qu’elle gardait jalousement. 

Chaque soir, à la tombée du jour, alors que les ombres des montagnes enveloppaient la vallée, 

elle se métamorphosait en biche, une créature d’une rare élégance, légère comme le vent, 

rapide comme la rivière qui cascade des hauteurs. Cette 

transformation lui permettait de fuir la vie fastidieuse de la cour pour courir librement dans 

les forêts épaisses autour du village de Burgalays. 

La forêt, avec ses pins gigantesques et ses clairières baignées par la lumière de la lune, 

était son véritable royaume. Elle y trouvait une paix que le monde des hommes ne pouvait lui 

offrir. Cependant, malgré cette liberté, son cœur ressentait une 

profonde solitude, une douleur qu’elle ne pouvait apaiser. 

Au même moment, dans le village de Burgalays, vivait un jeune chasseur nommé Arnaud. 

Ce garçon, connu pour son talent incomparable à traquer le gibier, était respecté de tous. Ses 

flèches ne manquaient jamais leur cible, et les plus vieux chasseurs du village voyaient en lui 

un prodige. Mais Arnaud, bien qu’admiré, rêvait secrètement d’un amour impossible : celui de 

la princesse Éléonore, qu’il n’avait aperçue qu’une seule fois lors d’une visite royale. Son cœur 

avait été capturé à cet instant, et il croyait que, s’il accomplissait un acte héroïque, il gagnerait 

peut-être la faveur de la belle princesse. 
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Un jour, en chassant dans les bois, Arnaud remarqua une biche d’une beauté sans pareille. 

Elle semblait flotter entre les arbres, ses sabots à peine visibles sur le sol de la forêt. Il se 

mit à la suivre, fasciné, obsédé même, par cette créature qui 

lui échappait sans cesse. Plus il la chassait, plus son désir de la capturer grandissait, car dans 

son esprit, elle représentait la preuve ultime de son talent. Ce qu’Arnaud ignorait, c’est que 

cette biche n’était autre que la princesse Éléonore, qui parcourait les bois sous sa forme 

nocturne. Au fil des nuits, la traque devint pour Arnaud une obsession. Chaque jour, il rentrait 

au village plus tourmenté que la veille, 

car la biche semblait toujours lui échapper, glissant entre les ombres des arbres comme un 

esprit insaisissable. Pourtant, il n’abandonnait pas. 

Un matin, alors que l’aube pointait à peine, Arnaud, embusqué près d’un ruisseau, fut 

témoin d’un prodige qui changea à jamais sa vie. La biche qu’il avait tant cherchée se tenait là, 

majestueuse, les sabots effleurant l’eau claire. Mais alors que la première lumière dorée du 

soleil caressait la forêt, une chose extraordinaire se produisit : le corps de l’animal commença 

à scintiller, se transformant peu à peu, jusqu’à ce qu’à sa place, se tienne une femme.  

Pas n’importe quelle femme… c’était la princesse Éléonore. 

Sous le choc, Arnaud manqua de trahir sa présence. Son cœur battait à tout rompre, et 

pendant un long moment, il resta pétrifié. Ce qu’il voyait défiait toute raison. Mais il comprit 

alors que jamais il ne pourrait capturer cette biche sans condamner celle qu’il aimait. Dès cet 

instant, Arnaud choisit de garder le secret, malgré la douleur de savoir qu’il ne pourrait jamais 

être avec Éléonore comme il l’avait espéré. 

Cependant, de son côté, Éléonore avait remarqué la présence d’Arnaud au fil des nuits. 

Elle connaissait son regard, sa démarche, et une étrange attirance grandit en elle pour ce 

chasseur silencieux. Bien qu’elle fût princesse, son cœur battait pour ce garçon simple mais 

courageux. Les jours passaient, et ses pensées étaient de plus en plus tournées vers lui. Elle 

décida finalement de changer son destin. 

Éléonore prit alors une décision audacieuse. Elle se rendit dans les montagnes escarpées, 

au sommet desquelles vivait une vieille sorcière, réputée pour ses pouvoirs redoutables. La 

sorcière vivait seule, à l'écart des hommes, et nul ne s’aventurait jusqu'à sa demeure, sauf en 

cas de besoin absolu. « Que veux-tu, princesse ? » demanda la sorcière en voyant Éléonore 

arriver.« Je veux renoncer à ma malédiction, » répondit Éléonore. « Je veux rester une femme 

pour pouvoir aimer et vivre pleinement. » 

       La sorcière, ses yeux étincelants de sagesse ancienne, hocha lentement la tête. « Ce 

pouvoir te pèse depuis trop longtemps, n’est-ce pas ? Sache que tout choix a ses conséquences. 

Si tu renonces à ce don, tu ne pourras plus jamais revenir en arrière. » 

Éléonore, le cœur empli de certitude, accepta. Le rituel fut accompli, et la princesse sentit le 

pouvoir la quitter. Elle était désormais libre de sa transformation. Son premier geste fut de 

se rendre dans la forêt pour retrouver Arnaud et lui avouer son amour. Mais elle ignorait 

qu’entre-temps, Arnaud, déchiré par l’idée 

qu’il ne pourrait jamais être l’égal de celle qu’il aimait, avait également pris une décision 

désespérée. Il s’était rendu chez un druide des montagnes et lui avait demandé de le 

transformer en cerf, afin de rejoindre Éléonore dans ses 

escapades nocturnes.« Je veux comprendre ce qu’elle ressent, » avait dit Arnaud. « 
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Je veux courir avec elle sous la lune. » Le druide, conscient des dangers de cette requête, le 

mit en garde : « Ce que tu demandes est risqué. Il se pourrait que tu 

ne puisses jamais redevenir un homme. » Mais Arnaud, trop épris, refusa d’écouter les 

avertissements. Le sort fut jeté, et il devint un cerf, majestueux et puissant. 

Pourtant, il ne savait pas qu’Éléonore avait déjà renoncé à sa vie de biche pour lui. 

Cette nuit-là, Éléonore se précipita dans la forêt pour annoncer la fin de sa malédiction à 

Arnaud. Mais à son arrivée, elle entendit des coups de feu résonner à travers les arbres.  

Terrifiée, elle courut vers l’origine du bruit. Là, à l’orée de la clairière, elle trouva un groupe 

de chasseurs rassemblés autour d’un cerf abattu. Le cœur d’Éléonore se brisa lorsqu’elle 

reconnut les yeux d’Arnaud dans ceux de l’animal mort. Mais au lieu de s’effondrer, Éléonore 

se pencha près du cerf et murmura doucement : « Je t’aime, Arnaud. Je ne te laisserai pas 

partir. » Une lueur douce et magique émana de ses mains, enveloppant le corps d’Arnaud. Peu à 

peu, le cerf revint à la vie, ses yeux s’illuminant à nouveau. Dans un dernier geste d’amour et 

de sacrifice, Éléonore prononça des paroles anciennes et se transforma à nouveau en biche, 

choisissant de rejoindre Arnaud dans cette forme pour l’éternité. 

  Depuis ce jour, on raconte que les nuits de pleine lune, dans les forêts autour de Burgalays, 

on peut entendre les sabots d’un cerf et d’une biche courir joyeusement entre les arbres. Les 

anciens du village disent que ce sont Éléonore et Arnaud, libres et inséparables, poursuivant 

leur amour éternel sous les étoiles. Les esprits des montagnes veillent sur eux, et ceux qui 

écoutent attentivement peuvent encore entendre leurs rires emportés par le vent.  

       Philippe De Roquemagne.  

 

En 2024, les Burgalaysiens se sont réunis à 3 reprises sur le thème  des 

Mascareignes, plus connues sous le nom de «  l’Ile de la Réunion ». 

Gastronomie exotique et bonne humeur étaient au rendez-vous. 

Samoussas, caris, rougails, gâteau patate douce et autres « tourments d’amour » 

étaient au rendez-vous. 

Punch et rhum parfumés, chansons populaires ont rythmé ces joyeux 

rassemblements. 

Nous avons hâte de découvrir le thème de 2025. 

      Sylvie et Philippe. 


